

2009 – un bon départ vers de nouveaux horizons

ANNE KELLER DUBACH, présidente du Conseil de fondation de SIK-ISEA



Le 1^{er} février 2010, le Conseil de fondation a élu à l'unanimité Roger Fayet, Dr, comme nouveau directeur de SIK-ISEA. Monsieur Fayet succédera le 1^{er} septembre 2010 à Hans-Jörg Heusser, Dr, qui a passé de longues années à la tête de l'Institut et atteindra l'âge de la retraite. De nouveaux horizons scientifiques se sont également ouverts grâce à la transformation complète de SIK-ISEA en Institute for Advanced Study. Le nouveau modèle institutionnel a pris un bon départ et permet à SIK-ISEA d'intensifier ses activités de recherche.

Roger Fayet, historien de l'art et docteur en philosophie, est depuis 2003 directeur du Museum zu Allerheiligen à Schaffhouse, dont la nouvelle orientation porte sa signature. Le futur directeur de SIK-ISEA apporte une expérience longue de plusieurs années dans la conduite de cette maison polyvalente et dispose d'un vaste réseau de contacts dans le domaine des musées et des universités.

La nomination du nouveau directeur a été soigneusement préparée durant l'année écoulée par la commission de sélection que je présidais. Cette commission de sept personnes dont Marco Fazzone, vice-directeur de l'Institut, a parfaitement coordonné les travaux, comprenait trois experts externes, deux autres membres du Conseil de fondation et un représentant du personnel. Les experts étaient Christine Göttler, Prof. Dr (professeur ordinaire d'histoire de l'art moderne et contemporain à l'Université de Berne), Andreas Beyer, Prof. Dr (directeur du Centre allemand d'histoire de l'art à Paris) et Pascal Griener, Prof. Dr (professeur ordinaire d'histoire de l'art et de muséologie à l'Université de Neuchâtel). Les autres représentants du Conseil de fondation étaient Vreni Müller-Hemmi et Franz von Däniken, Dr. Enfin Franz Müller, Dr, collaborateur scientifique de SIK-ISEA, représentait les intérêts du personnel. Toutes ces personnes ont droit à ma gratitude pour l'efficacité et la rigueur du travail accompli.

Roger Fayet reprendra un institut qui se porte bien. Sous la conduite de Hans-Jörg Heusser, SIK-ISEA a connu un développement réjouissant, qui a culminé avec sa transformation en Institute for Advanced Study. La nouvelle structure est pleinement opérationnelle depuis 2009. Au nom du Conseil de fondation, je tiens à remercier le directeur, la direction de l'Institut, les deux Professorial Fellows et l'équipe motivée de SIK-ISEA dans son ensemble pour leur remarquable performance. Les mérites de Hans-Jörg Heusser seront rappelés en détail à fin août 2010, lors de la fête marquant son départ à la retraite, puis dans le prochain rapport annuel.

Mes sincères remerciements s'adressent également aux bailleurs de fonds qui ont permis à l'Institut de poursuivre sur sa lancée. Je pense ici aux collectivités publiques, notamment à la Confédération, au Canton et la Ville de Zurich – dont les subventions d'exploitation sont absolument vitales. De son côté, SIK-ISEA a de nouveau couvert plus de 50% de ses besoins par ses propres prestations de services, par l'acquisition de moyens liés à ses projets et par des campagnes de financement. Je remercie enfin de leur précieux soutien les nombreux mécènes, institutions ou entreprises du secteur privé, ainsi que l'Association pour la promotion de SIK-ISEA, en priant ces partenaires de bien vouloir témoigner à l'avenir aussi leur sympathie et leur assistance à l'Institut.